

Calvi

CALVI

corse matin



Balagne Recyclage réceptionne et valorise les déchets du BTP

Depuis maintenant dix ans, l'entreprise Balagne Recyclage, située dans la zone industrielle de Cantone travaille en étroite collaboration avec différents partenaires locaux dans le but de valoriser les déchets et ainsi réduire l'impact environnemental.

Ouverte en avril 2011, la structure emploie aujourd'hui plusieurs salariés et transforme certains déchets tels que les gravats, les cartons ou encore les déchets végétaux. L'objectif est avant tout de trouver des solutions fiables et durables pour le recyclage de ces matériaux.

« Avec mon mari, nous avons repris l'entreprise familiale qui s'occupait des transports et du terrassement, explique Marie-France Nieto, responsable administrative. Par la suite, nous avons ressenti le besoin de créer un centre de recyclage pour les

déchets du BTP. Nous souhaitons également diminuer la mise en décharge et ainsi préserver les ressources naturelles. »

Parmi les différents déchets accueillis sur le site, Jean-Luc Nieto, gérant de l'entreprise et son équipe, transforme les gravats qui proviennent généralement des démolitions ou des travaux de certains particuliers pour en faire notamment du mélange à béton.

« Grâce à des engins adaptés, nous transformons les gravats en matériaux de construction, souligne-t-il. Selon le concassage et les différentes sortes d'épaisseur, nous pouvons proposer des mélanges pour construire des routes, du concassé pour les drains mais



Le 1^{er} avril dernier, l'entreprise Balagne Recyclage a fêté ses dix ans d'existence.

PHOTOS OLIVIER SANCHEZ/CRYSTAL PICTURES

aussi du mélange à béton qui sert pour la construction dans le milieu du BTP. » L'entreprise Balagne Recyclage transforme également les déchets verts en terreau dans le but de fertiliser les sols et ainsi de leur apporter les minéraux nécessaires.

« Les végétaux sont amenés par les collectivités telles que le Syvadec, mais également par des particuliers ou encore différentes entreprises, reprend Marie-France Nieto. Nous les vérifions et nous les pesons afin d'éviter les mauvaises surprises. Ils sont ensuite broyés et mis en andains pour une période de maturation qui dure plusieurs mois. À ce moment-là,

nous vérifions la température et nous retournons régulièrement la matière afin d'avoir un produit final de qualité. » Une fois le processus achevé, les déchets broyés passent au crible avant d'obtenir un compost 100 % végétal, vendu notamment à des agriculteurs ou encore des pépiniéristes.

D'autres projets de valorisation

L'entreprise familiale s'adonne également à la valorisation et au tri des cartons déposés par les deux communautés de communes de Balagne. En effet, avec une presse à balles, les cartons

sont ainsi écrasés avant d'être stockés et envoyés sur le continent pour être recyclés.

Une entreprise florissante aux projets innovants qui a dû malgré tout faire face à la crise sanitaire. Durant le premier confinement au mois de mars 2020, Marie-France et Jean-Luc Nieto ont accusé une forte baisse en raison de la fermeture des recycleries du territoire.

« Nous avons enregistré une baisse de plus de 70 % du mois de mars au mois de mai 2020. L'ensemble des structures et des collectivités étant fermées, nous ne pouvions pratiquement plus stocker nos déchets pour pouvoir



Jean-Luc Nieto souhaiterait également acquérir d'autres engins adaptés dans le but de développer son entreprise de recyclage.

les transformer. À l'heure actuelle, avec la fermeture des bars et des restaurants, les quantités de cartons ont également baissé. »

Une conjoncture plutôt délicate qui n'entame pas la volonté et la motivation de Jean-Luc et Marie-France Nieto. En effet, le couple souhaite se développer et aspire à d'autres projets dans un avenir plus ou moins proche.

« Nous stockons actuellement, une quantité importante de palettes. Notre but serait de pouvoir les broyer afin d'en faire des copeaux de bois et ainsi soutenir les entreprises qui utilisent cette matière pour proposer un mode de chauffage plus écologique. Cependant, avant d'entamer de nouvelles opportunités, l'important pour nous est de continuer à nous structurer et de participer à une meilleure gestion des déchets pour les générations futures. »

SERENA DAGOUASSAT